

RENATO GALLARDO LARA  
 YÁNGELES GUZMÁN

"En la medida de que sean temas que vayan más allá de lo político, y que atiendan los temas de la ciudadanía (seguridad, crecimiento económico, empleo), sin duda, vamos a llegar a acuerdos". Con esas palabras, el jefe de la bancada de la Democracia Cristiana y diputado reelecto, Héctor Barría, respondió ante la posibilidad de que el Partido Republicano, el Socialismo Democrático y la DC —los dos últimos, una de las dos oposiciones que tendrá el gobierno de José Antonio Kast— alcancen consensos legislativos en el período que comenzaría el 11 de marzo.

Desde el lunes de campaña del Presidente electo, los republicanos han explorado posibles entendimientos con el Socialismo Democrático (SD) en materias que el futuro Ejecutivo impulsará en el marco del "gobierno de emergencia". Un ejemplo de esas intenciones son los dichos del jefe de la bancada republicana, Juan Irarrázaval, a este diario: "A nosotros nos encantaría tener un acuerdo más amplio, lo hemos dicho muchas veces; creo que los interlocutores lógicos para sacar adelante reformas importantes en el próximo gobierno no son precisamente sectores de la ex-Concertación".

La búsqueda de este consenso ocurre en el contexto de una futura oposición fracturada en dos bloques: por un lado, el SD y la DC; y por el otro, el Frente Amplio y el Partido Comunista. Cabe recordar que este quiebre se profundizó tras el veredicto del caso Gatica, que aunque acreditó la responsabilidad del excarabinero Claudio Crespo en las lesiones del ahora diputado electo, lo absolvió haciendo alusión a la Ley Nafn-Retafmal. Esto provocó que el FA y el PC repriman duramente al SD por haber respaldado dicha norma.



**Senadora Paulina Vodanovic**, presidenta del PS.

Desde el interior del PS sostienen que si bien alcanzar un acuerdo es "complicado", deben hacerlo. La presidenta del partido, senadora Paulina Vodanovic, comenta que no tienen "una predisposición negativa" ante lo que puedan proponer los republicanos, y que están "disponibles para estudiar los proyectos de ley y mejorarlo".

Su compañero de partido senador Juan Luis Castro indicó a este diario que "en el Partido Socialista, que tiene una disposición de diálogo, no hay obstáculo en concordar aquellas materias que sean razonables, sean en lo económico, en derechos sociales o en reformas políticas".

#### Las "condiciones" del posible trato

El diputado reelecto del PPD Jaime Araya agregó que estarán "absolutamente disponibles para conversar y apoyar todas aquellas cosas que vayan en beneficio de la ciudadanía", pero que serán "unos fieros opositores a aquellas cosas que significuen retroceder". Sin embargo, este posible consenso también tiene "líneas

rojas". El timonel del Partido Liberal, Juan Carlos Urzúa, plantea que "si en materia de seguridad, por ejemplo, se ponen estilo Bukele o estilo Carter, no vamos a estar en esa veita (...). Todo lo que signifique perder libertades o derechos sociales adquiridos, para nosotros es una línea roja".

El jefe de los diputados de la DC, Héctor Barría, también fi-

jó un límite: "La única diferencia puede ser en que si ellos (republicanos) tratan de instalar una agenda ideológica tal como lo hizo el Frente Amplio o sectores del gobierno del Presidente Boric hacia la ultrquierda". Desde el PS, el senador Castro definió una condición similar: "(El acuerdo) es posible perfectamente en la medida en que se respe-

ten" los límites presentados por las colectividades.

En el Partido Republicano también existen ciertos requisitos para el consenso. "No se puede mirar un acuerdo amplio cuando se ponen condiciones que estrechan esa amplitud, como dejar fuera a libertarios. Eso es algo que para nosotros es excluyente", advirtió el jefe de la bancada de diputados.

# Eso sí, solo en materias que se enmarquen en el llamado "gobierno de emergencia": Socialismo Democrático y la DC se muestran disponibles para llegar a acuerdos con los republicanos

Si bien desde esa parte de la futura oposición creen posible arribar a consensos, advierten que hay "líneas rojas", como que el próximo oficialismo impulse una "agenda ideológica".

## ■ La (no) invitación al Partido de la Gente a reunión sobre el control de la Cámara de Diputados

Durante la mañana de ayer, en la oficina de la DC en el Congreso, representantes del actual oficialismo —esta vez, sin exclusión de ningún partido, a diferencia de lo que ha ocurrido tras el fallo del caso Gustavo Gatica— se reunieron para llegar a un pacto administrativo por el control de la Cámara de Diputados.

En ese encuentro se concluyó que para alcanzar la presidencia que hoy ejerce José Miguel Castro (RN) necesitarán de los 14 diputados del Partido de la Gente. Por ello, según una fuente del oficialismo, la reunión tendría un segundo capítulo a las

11:00 horas de hoy, esta vez con la participación del PDG, la que —según indicaron desde los partidos oficialistas— estaría confirmada.

Sin embargo, el diputado electo y próximo jefe de bancada de los parlamentarios del PDG, Juan Manuel Valenzuela, comentó a "El Mercurio" que si bien ellos han hablado "con los distintos conglomerados para conocer cuál es la mirada respecto del peso que nosotros sabemos que tiene el Partido de la Gente", no han sido invitados a dicha cita. "Dicho eso, desconocemos de una reunión que considere a los conglomerados" mencionados, añadió.

**“Estamos disponibles para estudiar los proyectos de ley y mejorarlo; o sea, no tenemos una predisposición negativa a priori”.**

**PAULINA VODANOVIC**  
 SENADORA Y PRESIDENTA DEL PS

**“En la medida de que sean temas que vayan más allá de lo político, y que atiendan los temas de la ciudadanía (...), sin duda vamos a llegar a acuerdos”.**

**HÉCTOR BARRÍA**  
 JEFE DE BANCADA DC

**“Siempre lo hemos dicho: vamos a estar absolutamente disponibles para conversar y apoyar todas aquellas cosas que vayan en beneficio de la ciudadanía”.**

**JAIIME ARAYA**  
 DIPUTADO PPD

**LA POLÍTICA de Perfil**